

Señores y señoras en cumplimiento a la ley de acceso a la información en su artículo 10 ,literal 21 presenta y comparte con la ciudadanía los resultados siguientes...

PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y RENDICIÓN DE CUENTAS

Con el propósito de dar a conocer el accionar y avances en la participación social y ciudadana la Región Paracentral desde el periodo correspondiente al año 2011 a 2014 ha desarrollado diferentes acciones en las que se ha propiciado espacio ciudadano complementadas en la actualidad con el objetivo de la Política de Participación Social “Promover la participación activa de actores sociales en los procesos de diagnóstico, planificación, ejecución y control de los procesos de salud con enfoque de las determinantes de la salud para mejorar la calidad de vida de la población” ,consecuente con ese objetivo ha promovido el voluntariado social personal que facilita la participación activa de las comunidades en numerosas iniciativas en beneficio del desarrollo social en favor del bienestar colectivo. A continuación se detallan los diferentes mecanismos implementados:

PARTICIPACIÓN DIRECTA: implementación de jornadas de educación continua para grupos organizados .

Acciones desarrolladas	Nº de Participantes 2012
Formación de promotores juveniles sobre SSR Propósito Prevención del embarazo en adolescentes y Proyectos de vida	175
Capacitación a voluntarios de TB	20
Lideres y lideres participando en act. de movilización social :Día de las personas adultas mayores ,Presentacion de logros en Parque de Cojutepeque, Suchitoto, Casa comunal de sensuntepeque, Parque de San Vicente.Dia De la Toma de la Prueba de VIH,Foro regional prevención de cancer,	1,150

COMITÉS DE SALUD: Son grupos organizados que permanecen durante el año apoyando las diferentes acciones de promoción y prevención en salud las cuales se consignan en un plan de trabajo participativo. Además con ellos se ejecuta un plan de educación continua para su crecimiento personal en materia de salud. La región ha propiciado la organización comunitaria a través de la formación de comités para :

• Año	• N°de comités organizados
• 2012	• 467

los cuales participan en actividades como rendición de cuentas, jornadas de educación continua , jornadas de consulta ciudadana y acompañamiento en actividades de movilización social.

AUDIENCIAS:

EN EL 2012 se contaba con un mecanismo donde los ciudadanos podían conversar con las jefaturas de temas de interés en salud en la búsqueda constante de Su “ DERECHO A LA SALUD” estos mecanismos a su vez contaban con 3 modalidades : presencial visita a las oficina de SIBASI o sede regional ,vía telefónica y a través de teléfono amigo directamente a nivel central .

CABILDEO:

ASAMBLEAS COMUNITARIAS: El desarrollo de las asambleas se planifica desde inicio del año en las diferentes comunidades donde hay ECOSF como mínimo dos por año para mantener el contacto permanente con la población en las cuales la población expone o plantea la problemática de salud , u otras inquietudes además el personal de salud comparte logros alcanzados y así mismo se continua con la planificación y ejecución participativa. En la siguiente tabla se presenta el desarrollo de asambleas comunitarias .

• Año	• N° Asambleas
• 2012	• 1457

INTERSECTORIALIDAD: A nivel Departamental, municipal y local se mantienen alianzas sectoriales con diferentes instituciones como: Gobernación,MINED, INDES,ISDEMU,Plan internacional, Médicos del Mundo,municipalidades,destacamentos militares,PNC,ISS, PREPAZ CORREOS, MOP,ISNA, INJUVE,ANDA entre otros es decir que son alrededor de 25 instituciones participantes que permiten el fortalecimiento en la toma de decisiones en los diferentes procesos de la agenda de salud. Además cabe destacar el rol de los medios de

comunicación local que se suman a este esfuerzo promoviendo las diferentes actividades de prevención y promoción de la salud en relación al perfil epidemiológico y temas de actualidad.

JORNADAS DE RENDICIÓN DE CUENTAS: Fue hasta el el año 2012 que se implemento esta modalidad a través de presentación de **jornadas de logros** en los 4 departamentos de la Región sin embargo para el Departamento de Cuscatlan se realizo 2 jornadas 1 en Cojutepeque y otra en Suchitoto.



DR RENZO HUGO CASTILLO.

DIRECTOR REGIONAL DE SALUD